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Правительство вдвое 
увеличило число субсидируемых 
авиамаршрутов в Крым 
премьер-министр	России	Дмитрий	медведев	подписал	
постановление	о	расширении	числа	городов,	которым	
предоставят	субсидии	за	счет	федерального	бюджета	
для	установления	авиасообщения	с	крымом.

Кабмин РФ направляет 
более 6 млрд рублей 
на стимулирование 
производства молока 
правительство	РФ	распорядилось	распреде-
лить	в	2015	году	более	6	млрд	рублей	субси-
дий	83	субъектам	Федерации	на	стимулиро-
вание	производства	товарного	молока.

акция

 «Деловая Россия» 
попробует задать 
вектор движения 
на опережение

Сегодня, во Всероссийский день 
предпринимательства, в конгресс-
парке гостиницы «Рэдиссон Рой-
ал, Москва» пройдет X, юбилейный, 
бизнес-форум «Деловой России» 
«Движение на опережение», в работе 
которого принимает участие губерна-
тор Сергей Морозов. 

Ежегодный бизнес-форум, прово-
димый общероссийской общественной 
организацией «Деловая Россия», - это 
крупнейший дискуссионный проект, 
инициированный самим предпринима-
тельским сообществом. Традиционно 
на форуме рождаются принципиаль-
ные решения по ключевым вопросам 
экономического развития страны, 
именно поэтому за несколько лет ме-
роприятие стало знаковым событием 
года для предпринимателей, финанси-
стов, ведущих экспертов, журналистов, 
представителей федеральной и регио-
нальной властей. 

В этом году повестка форума вклю-
чает широкий спектр вопросов, связан-
ных с эффективным взаимодействием 
бизнеса и власти по выстраиванию 
опережающих сценариев достижения 
глобальной конкурентоспособности 
российской экономики. Как исполь-
зовать потенциал внутреннего рынка 
для развития бизнеса? Как растить 
новых лидеров российского бизнеса? 
Каковы новые стратегии выхода на 
внешние рынки, способные обеспечить 
компаниям - национальным чемпио-
нам лидерство в мировом масштабе? 
Как вовлекать трудовые коллективы 
в развитие предприятий? Вот далеко 
не полный перечень вопросов, пред-
лагаемых к обсуждению на площадке 
форума. 

Форум в этом году будет состоять 
из двух частей: в рамках первой прохо-
дит пять тематических секций,  второй 
станет пленарное заседание с участием 
высокопоставленных представителей 
органов власти. Результаты работы 
секций их модераторы представят на 
заседании.

По итогам I  квартала Ульяновская область смогла сохранить положительную динамику, ин-
декс производства в обрабатывающих отраслях промышленности составил 117,3 процента, 
что является  очень хорошим показателем (по России этот показатель равен 97 процентам). 
Сохранить такие показатели удалось благодаря тому, что хорошо сработал авиационный за-
вод, сдавший заказчику - Минобороны РФ - самолет Ил-76МД-90А.

ГИБДД устроит «охоту» 
на автомобили без детских кресел
сегодня	ульяновские	сотрудники	ГиБДД	будут	отслеживать	
автомобили	без	детских	кресел.	проверки	транспортных	
средств	будут	проходить	с	7.00	до	9.00	возле	детских	са-
дов.	Родители,	не	соблюдающие	соответствующее	правило,	
будут	наказываться	штрафом	в	размере	3	тысяч	рублей.

Ульяновская область 
заняла 66-е место в 
рейтинге благосостоя-
ния семей среди субъ-
ектов РФ, который 
был составлен экспер-
тами РИА «Новости». В 
2013 году ульяновцы 
занимали 71-е место.

Согласно приводимому рей-
тингу, у семей Ульяновской об-

ласти с двумя детьми остается 
в среднем 12529 тысяч рублей 
после минимальных расходов, 
а в семьях с тремя детьми -  
5426 рублей.

Из списка видно, что в При-
волжском федеральном округе 
наш регион обогнали Самарская 
область (с 52-го на 43-е место), 
Пензенская область (с 55-го на 
53-е место), Татарстан (с 19-го на 
18-е место).  

При этом Чувашия и Сара-
товская область потеряли по 
одной позиции - за год сползли с 
62-го на 63-е и с 57-го на 58-е со-

ответственно. Хуже, чем у нас, по 
данным РИА «Новости», обстоят 
дела в Мордовии, Марий Эл и 
Кировской области.

Лучше всего благосостоя-
ние оказалось, как и прежде, в 
Ямало-Ненецком автономном 
округе (94,3 тысячи рублей - се-
мьи с двумя детьми, 81,2 тысячи 
- с тремя), Чукотском автоном-
ном округе (92,8 тысячи рублей -  
с двумя детьми, 78 тысяч - с тре-
мя) и в Москве (73,7 тысячи ру-
блей - с двумя детьми, 63,3 тыся-
чи - с тремя).

Хуже всего живется семьям 

в Псковской области (8 тысяч 
рублей - семьи с двумя детьми,  
147 рублей - с тремя).

По мнению экспертов РИА 
«Рейтинг», по итогам текущего 
2015 года сложно ожидать по-
ложительной динамики роста 
благосостояния населения. Так, 
по итогам первого квартала 2015 
года начисленная зарплата росла 
медленнее инфляции, реально 
располагаемые доходы населе-
ния снизились на 1,4%, количе-
ство безработных увеличилось на 
2,6%. Кризисные явления, захва-
тившие большинство сфер рос-

сийской экономики, не могут не 
сказаться на изменениях доходов 
населения и сокращении свобод-
ных денежных ресурсов. Скорее 
всего, в будущем рейтинге лиде-
рам удастся сохранить свои пози-
ции, но в средней части рейтинга 
и ниже возможны самые разные 
перестановки. Существенное 
снижение в рейтинге может на-
блюдаться в регионах, где развит 
малый и средний бизнес. Регио-
ны, ориентированные на госсек-
тор, и регионы с развитым сель-
ским хозяйством при этом могут 
улучшить свои показатели.

Жители Пензы и Самары обогнали ульяновцев по благосостоянию
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Ульяновским аграриям осталось 
засеять меньше трех процентов 
площадей.

Яна Крапивина �

По данным регионального минсельлесхоза 
на 25 мая, в целом по области яровой сев про-
изведен на площади 548 тысяч гектаров, что 
составляет 97,1 процента от плана. С учетом 
того, что за сутки ульяновцы при хорошей 
погоде успевают засеять почти восемь тысяч 
гектаров, работы им осталось на два дня. По 
темпам весенне-полевых работ Ульяновская 
область сейчас занимает четвертое место в 
Приволжском федеральном округе. 

- Темпы проведения ярового сева снижены 
в связи с выпадением осадков на территории 
региона, однако прошедшие дожди благо-
творно повлияли на рост и развитие яровых 

и озимых культур, так как содержание влаги 
в почве до этого в некоторых районах было 
недостаточным, - комментирует руководи-
тель аграрного ведомства области Александр 
Чепухин.

Согласно сводным данным профильного 
министерства, в ряде муниципалитетов сель-
хозпроизводители превысили плановые по-
казатели ярового сева. Безусловным лидером 
в этом отношении является Николаевский 
район, где яровыми засеяно на 3,1 тысячи гек-
таров больше, чем планировалось. По объемам 
засеянных площадей традиционно лидирует 
Мелекесский район - там площади сева превы-
сили 65 тысяч  гектаров. Во многих хозяйствах 
области сев яровых зерновых и зернобобовых 
культур завершен полностью. Также ульянов-
цы могут похвастаться завершением работ 
по севу кормовых культур, сахарной свеклы, 
сои, ярового рапса, ярового рыжика, горчицы 
и картофеля. В настоящее время завершается 
сев подсолнечника и овощей. 

Посевная на финише

Вице-спикер 
Законодательного 
собрания Алсу 
Балакишиева провела 
сход граждан  
в районном поселке 
Языково  
Карсунского района.

Кирилл ШевченКо  �

По оценке депутатов, 
здесь сложилась непростая 
ситуация, именно поэтому 
представительство участни-
ков со стороны власти было 
таким серьезным: заместите-
ли министра строительства, 
ЖКХ и транспорта Андрей 
Тюрин и Сергей Носков, зам-
министра здравоохранения и 
социального развития Елена 
Фалина,  директор Агентства 
по развитию сельских терри-
торий Мария Шпак…

В Языкове остро стоит 
вопрос нехватки врачебных 
кадров: нет своего педиатра, 
гинеколога, не хватает хи-
рургов. Случаются перебои с 
лекарственным обеспечени-
ем. Представитель минздрава 
заявила, что эти проблемы 
решаются. В текущем году 
предполагается начать капи-
тальный ремонт участковой 
больницы, учреждение будет 
полностью модернизирова-
но, закуплено новое меди-
цинское оборудование. На 
сегодня  проектно-сметная 
документация проходит про-
цедуру согласования. После 
определения стоимости ра-

бот на ремонт будет выделено 
дополнительное финансиро-
вание из облбюджета. Более 
того, принято решение о вы-
делении средств и на капи-
тальный ремонт инфекцион-
ного отделения Карсунской 
ЦРБ.

Также в селе будет про-
должена реконструкция пан-
сионата для пожилых людей, 
на эти цели выделено уже 
150 млн рублей. По мнению 
депутата, это предоставит до-
полнительную возможность 
для оказания медицинской 
помощи жителям районно-
го поселка, позволит создать 
новые рабочие места и попол-
нить бюджет.

Много жалоб на сходе 
прозвучало по поводу плохо-
го состояния дорог: местные 
дороги ремонтируются, но их 
состояние неизменно оста-
ется плохим. И все потому, 
что подрядчики не соблюда-
ют технологию, а поселковая 
администрация не контроли-
рует ход работ. Такое безо-
тветственное отношение к 
исполнению своих обязан-
ностей и неэффективное 
использование бюджетных 
средств возмутило Алсу Ба-
лакишиеву. Она настоятель-
но рекомендовала местным 
властям взять этот вопрос на 
контроль и создать рабочую 
экспертную группу, в кото-
рую должны войти специали-
сты, представители поселко-
вых и поселенческих советов, 
члены общественных орга-
низаций и сами жители. По 
просьбе депутата ремонт по-
селковых дорог на контроль 
возьмет и Андрей Тюрин. 

Самым болезненным во-

просом на сходе стал вопрос 
теплоснабжения домов в 
рабочем поселке. Все упира-
ется в разногласия местной 
власти и населения в от-
ношении убыточной посел-
ковой котельной. Большая 
часть жителей уже перешла 
на индивидуальное отопле-
ние с помощью газовых кот-
лов. И сейчас, считает Алсу 
Балакишиева, региональная 
власть делает то, что не до-
работано местной властью, 
а именно - разъясняет мо-
тивы принятого решения и 
то, каким образом переход 
на индивидуальное отопле-
ние можно провести безбо-
лезненно для жильцов. При 
этом, считает депутат, важно 
предусмотреть все нюансы, 
чтобы не оставить людей со 
своими проблемами один 
на один. Каждой семье, где 
единственным доходом яв-
ляется пенсия, служба со-
циальной защиты определит 
адресную материальную по-
мощь. Алсу Балакишиева 
подчеркнула, что районное 
руководство обязано доско-
нально изучить ситуацию, 
подготовить заявку в адрес 
региональной исполнитель-
ной власти и в текущем году 
окончательно решить про-
блему с котельной и отопле-
нием в Языкове. 

Подводя итог встречи, 
вице-спикер сделала акцент 
на том, что региональная 
власть находит возможность 
решать проблемы в муници-
пальных образованиях, от-
кликаясь на каждый сигнал 
от граждан. А вот местная 
власть наладить диалог мо-
жет не всегда. 

Почему местная власть  
не может наладить диалог?

Благодарность патриарха 
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл высоко от-

метил вклад Михаила Гуцериева в восстановление Спасо-
Вознесенского  собора, удостоив его одной из высших на-
град Русской православной церкви - ордена «Славы и Чести»  
II степени. Напомним, АО НК «РуссНефть» оказала помощь в 
восстановлении одного из шедевров русского зодчества -  Спасо-
Вознесенского кафедрального собора в Ульяновске. Михаил Гу-
цериев одним из первых откликнулся на просьбу об оказании 
помощи в возрождении святыни, а АО НК «РуссНефть» стала 
основным пожертвователем, перечислив на строительство собо-
ра более 250 миллионов рублей. 

Конец транзита
Россия официально прекратила транзит вооружений НАТО в 

Афганистан, соответствующее распоряжение  подписал  премьер-
министр Дмитрий Медведев.  В документе указывается, что утра-
тившим силу становится постановление 2008 года «О порядке на-
земного и комбинированного транзита через территорию России 
вооружения, военной техники и военного имущества, следующих 
в адрес Международных сил содействия безопасности в Ислам-
ской Республике Афганистан».  Решение прекратить транзит объ-
ясняется прекращением действия положений резолюции Совета 
безопасности ООН № 1386 от 20 декабря 2001 года. Статья 7 резо-
люции призывала все страны активно помогать ISAF, в том числе 
и осуществлением транзита необходимых грузов.  Россия способ-
ствовала военной операции в Афганистане, предоставив НАТО 
свое воздушное пространство для переброски вооружений. Для 
нелетальных вооружений предполагалось использовать базу в 
Ульяновске, а воздушные перевозки совершались в том числе и на 
авиапарке ульяновской компании «Волга-Днепр». 

Заседание избиркома 
В пятницу, 22 мая, состоялось очередное, 76-е, заседание Из-

бирательной комиссии Ульяновской области. Первым вопро-
сом были рассмотрены и утверждены результаты ежемесячного 
учета эфирного времени, выделяемого региональными теле- и 
радиоканалом на освещение партийной деятельности. «В мае 
для соблюдения требований закона о равном освещении дея-
тельности партий региональным СМИ предстоит продолжать 
вещание партийных новостей. Чтобы выравнять свой эфир, им 
необходимо компенсировать недостающее время в объемах, 
утвержденных нашей рабочей группой», - отметил руководитель 
группы по учету телерадиоэфира, заместитель председателя Из-
бирательной комиссии Георгий Селезнев. Кроме того, в ходе за-
седания были внесены изменения в отдельные, ранее принятые, 
постановления Избирательной комиссии Ульяновской области.

Старт фестиваля
Губернатор Сергей Морозов дал старт XV фестивалю на Вол-

ге «Помним и гордимся», который посвящен в этом году теме 
70-летия Победы в Великой Отечественной войне, нашедшей 
отражение во всех идеях, представленных на традиционном кон-
курсе музейных проектов (более 40 из Ульяновской области и 
соседних регионов). Мероприятия, не вошедшие в деловую про-
грамму, в этом году объединились под общим названием «Время 
отдыхать в Ульяновской области».

Без медалей?..
Футбольная «Волга», судя по всему, рискует остаться без ме-

далей зоны «Урал-Поволжье» второй лиги.  Сыграв в воскресенье, 
24 мая, вничью  (1:1)  в гостях с молодежкой казанского «Рубина», 
ульяновцы записали рекордную для зоны 13-ю в чемпионате «ми-
ровую» и за два тура до окончания первенства продолжают идти 
на пятом месте, набрав с «Рубином-2» и «Сызранью-2003» по  
37 очков, но уступая им по числу побед (восемь против десяти).  Бо-
лее того, идущий шестым ФК «Челябинск» имеет 36 очков и также 
претендует на медали. Напомним, ульяновской команде осталось 
провести две встречи. В субботу, 30-го, сыграть в гостях в Сызра-
ни, а пятого июня принять на стадионе «Труд» челябинцев.  Даже 
одержав две победы, «Волга» будет зависеть от результатов матчей 
«Рубина-2». 

У вас нет лишнего билетика?..
необычный флешмоб состоялся 22 мая в рамках открытия первого в 
России представительства Государственного музея изобразительных 
искусств имени а.с. Пушкина в Ульяновске на базе музея современного 
изобразительного искусства имени а.а. Пластова. После капитального 
ремонта учреждение продолжит свою деятельность под новым именем 
«музей изобразительного искусства XX - XXI веков. Первых посетителей 
атаковали студенты в поисках лишнего билетика… 
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Более полутора тысяч 
человек приняли 
участие в 50-й 
научно-практической 
медицинской 
конференции 
«Медицина 
регионов - основа 
здоровьесбережения 
страны».

андрей МаКлаев  �

Мероприятие объедини-
ло специалистов из порядка  
25 субъектов России, а также 
Германии, США, Израиля, 
Азербайджана, Казахстана и, 
как отметил вице-премьер - ми-
нистр здравоохранения и соци-
ального развития Ульяновской 
области Павел Дегтярь, стало 
эффективной площадкой для 
обмена опытом.

«За два дня удалось обсу-
дить  вопросы профилактики и 
лечения сердечно-сосудистых 
болезней с привлечением опы-
та не только российских, но и 
зарубежных специалистов. 
Актуальные темы, поднятые 
в ходе дискуссий, обозначи-
ли для нас ряд направлений, 
которые будут реализованы в 
рамках Года здравоохранения 
в регионе в 2016 году. Также 
уникальные мастер-классы 
для ульяновских медработни-
ков  провели ведущие специ-
алисты из России, Германии 
и США. В дальнейшем эти 
передовые наработки будут 
внедряться в повседневную 
практику наших докторов», - 
подчеркнул зампред.

«Всемирная организация 
инсульта готова сотрудни-
чать в рамках проведения 
мастер-классов и курсов для 
ульяновских докторов, рас-

пространять наши знания и 
опыт. Совместная работа не 
только с медиками, но и с ру-
ководством региона окажет 
благотворное воздействие на 
решение проблем, касающих-
ся лечения инсультов», - отме-
тил доктор медицинских наук, 
профессор неврологии Тель-
Авивского университета ме-
дицинского факультета имени 
Саклера, вице-президент Все-
мирной организации инсульта 
Натан Борнштейн.

«Сотрудничество воз-
можно по ряду направлений, 
в числе которых - совмест-
ные исследования болезни 
Альцгеймера, а также взаи-
модействие в областях ней-
роонкологии, расстройства 
движения, нейробиологии, 
хронических когнитивных 
расстройств, старения нерв-
ной системы. Важно и дальше 
продолжать обучение именно 
молодых ученых, которые 
стремятся развивать науку 
и медицину», - добавил про-
фессор Дюссельдорфского 
университета имени Генриха 
Гейне Рюдигер Зайц.

Кроме того, во время 
проведения конференции 
состоялись секционные засе-

дания по организации здра-
воохранения, по акушерству 
и гинекологии, дерматовене-
рологии, отоларингологии, 
офтальмологии, сестринско-
му делу, стоматологии, ско-
рой медицинской помощи и 
медицине катастроф, фарма-
ции и фармакологии.

«Лекции понятные, высо-
чайшего профессионально-
го уровня. Это уникальный 
шанс послушать выдающихся 
отечественных и зарубежных 
ученых, среди которых такая 
легенда, как Джеймс Дик. Он 
представил настолько глубо-
кие и расширяющие наш кру-
гозор лекции, что прорабаты-
вать их мы будем еще не одну 
неделю для того, чтобы потом 
передать эти знания. Нашим 
студентам и врачам данные 
сведения очень помогут. В на-
шей практике нам не хватает 
таких семинаров, желательно, 
чтобы  в Ульяновской обла-
сти  и дальше их проводили», 
- отметила участница конфе-
ренции, профессор, заведую-
щая кафедрой неврологии и 
нейрохирургии медицинской 
генетики Нижегородской го-
сударственной медицинской 
академии Вера Григорьева.
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Ульяновскстат

языком цифР

Дошкольные образовательные учреждения
В течение 2014 года в Ульяновской области количество дошкольных 

образовательных учреждений снизилось по сравнению с 2013 годом на 
47 единиц за счет их реорганизации (в том числе путем объединения) и 
на конец года составило 327 учреждений. Общее число школ, имеющих 
дошкольные группы, за год возросло со 137 до 171.  

При этом численность детей, посещающих детские сады и дошколь-
ные группы при общеобразовательных школах, возросла за 2014 год  
на 3,4 тыс. человек (6,8%) и составила 52,4 тыс. детей. Увеличилась 
уплотненность со 112 до 113 детей на 100 мест.

Динамика посещаемости детей в дошкольных 
образовательных учреждениях на конец года, человек

Также увеличилась численность детей, стоящих на учете для опре-
деления  в дошкольные учреждения, на 192 человека  и составила  на 1 
января 2015 года 26853 человека, из которых дети в возрасте до 3 лет 
составляют 26502 человека (98,7%). 

Динамика очередности детей в дошкольные 
образовательные учреждения на конец года, человек
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29 мая 2015 года с 9.00 до 13.00  в Региональной общественной при-
емной председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева состоит-
ся «горячая линия» по вопросам аварийного состояния автомобильных 
дорог Ульяновской области.

Задать интересующие вопросы  специалистам министерства стро-
ительства, ЖКХ и транспорта Ульяновской области можно будет по 
телефонам: 8 (8422) 41-41-83 и 8 (8422) 42-29-06.

ГоРячая линия

Стратегия Ульяновска  
должна стать народным документом
Такое мнение высказали члены общественного 
совета Засвияжского района.

На минувшей неделе прошли публичные обсуждения «Стратегии 
социально-экономического развития города Ульяновска до 2030 года» 
в Железнодорожном и Ленинском районах областного центра.

Напомним, Ульяновское региональное отделение партии «Единая 
Россия» поддержало инициативу главы региона Сергея Морозова об-
суждения с жителями стратегии развития города. И участники пред-
варительного народного голосования видят в этом много плюсов. 

Депутат Ульяновской городской думы, участник предварительно-
го народного голосования партии «Единая Россия» Илья Ножечкин 
полагает, что при обсуждении стратегии развития Ульяновска очень 
важно получить обратную связь от населения: вопросы, ответы, пред-
ложения. «Я как руководитель проекта «Управдом» постараюсь доне-
сти этот документ до каждого председателя совета домов, потому что 
именно они являются лидерами общественного мнения на местах. На-
деюсь, что они помогут нам сделать стратегию действительно народным  
документом».

Напомним, в настоящее время Ульяновск остается единственным 
муниципальным образованием в области, не имеющим утвержденной 
стратегии социально-экономического развития.

В качестве пожелания к проекту стратегии директор МОУ СОШ  
№ 76 Людмила Гречко сделала акцент на модернизации учебных учреж-
дений города. В частности, на подготовке школ к новому учебному году. 
«Очень хотелось бы видеть, чтобы наши пожелания были учтены в этом 
документе. Это ремонт школ, обеспечение новыми учебниками и улуч-
шение материально-технической базы», - добавила она.

Доработанный документ с учетом корректировки будет рассмотрен 
городской думой 24 июня.

олег долгов  �

Ульяновскую область посетила делегация 
провинции Аньхой Китайской Народной Ре-
спублики под руководством председателя ко-
митета Народного политического консульта-
тивного совета господина Ван Минфана.

Стороны обсудили вопросы двухсторон-
него сотрудничества в сфере образования, ту-
ризма и культуры, кроме того, потенциальные 
инвесторы проявили интерес к локализации 
производств на территории региона.

Как заявил губернатор Сергей Морозов: 
«В целом сотрудничество с Китайской Народ-
ной Республикой у нас проходит достаточно 
успешно. К завершающей стадии подходят 
переговоры о реализации проекта строитель-
ства комбикормового завода и создания цен-
тра дистрибуции и фасовки чая в Ульяновской 
области. Надеюсь, что будут еще и другие ини-
циативы, которые перерастут в интересные со-
вместные проекты».

Сегодня Ульяновская область и Китайская 
Народная Республика активно взаимодей-

ствуют и в культурном направлении. Так, в 
рамках VII Международного фестиваля кино- 
и телепрограмм для семейного просмотра име-
ни народной артистки СССР В.М. Леонтьевой 
«От всей души» китайские кинематографисты 
представят свое творчество. В конкурсную 
программу кинофестиваля вошли два филь-
ма: «Пекинская семья и няня-иностранка» и 
«Подлинная любовь». Кроме того, представи-
тели культурного сообщества КНР  проявили 
интерес к творчеству Ивана Гончарова.  Про-
должается сотрудничество и по проекту «Крас-
ный маршрут». Это восьмидневный гранд-тур 
с посещением трех столиц России и родины 
В.И. Ленина:  Москва - Ульяновск - Казань - 
Санкт-Петербург. Его реализация  начинается 
уже в этом году.

Напомним, сотрудничество с провинци-
ей Аньхой осуществляется в формате рабо-
ты совместной рабочей группы по вопросам 
торгово-экономического и гуманитарного 
секторов регионов ПФО Российской Федера-
ции и Верхнего, Среднего течения реки Янцзы 
КНР.

надЯ аКулова �

Вслед за Ульяновском  красная линия для туристов появится  
в Москве. 

Идею объединить основные достопримечательности Москвы озву-
чил глава департамента национальной политики, межрегиональных 
связей и туризма Владимир Черников. По поступившему проекту 
красной линией объединяют основные достопримечательности, что-
бы туристы смогли посетить все интересные места города, не прибегая 
лишний раз к помощи путеводителей.

Напомним, ранее подобную «тропу Ильича» представил и Улья-
новск. Красная линия, объединяющая достопримечательности, есть во 
многих городах мира, например, в Ганновере, Бостоне. 

По предварительным прогнозам, на красную линию могут попасть 
Кремль, Исторический и Пушкинский музеи, храм Христа Спасителя. 
Также эксперты-московеды предлагают нетривиальные достопримеча-
тельности центра Москвы, как то старый Детский мир, он же Музей дет-
ства на Лубянке, с которого открывается общая панорама старой Москвы.

КНР интересуют вопросы локализации 

Красная линия до Москвы

андрей МаКлаев  �

Вчера состоялось заседа-
ние комитета областного пар-
ламента по жилищной поли-
тике, ЖКХ и энергетике.

В рамках заседания были 
рассмотрены изменения, ко-
торые будут вноситься в фе-
деральное законодательство. 

Одним из первых обсуди-
ли вопрос о внесении попра-
вок в Жилищный кодекс РФ, 
которые устраняют противо-
речия в законодательстве 
относительно статуса ТСЖ. 
Эти противоречия  возникли 
после внесения изменений 

в Гражданский кодекс. Так, 
принятые в мае 2014 года по-
правки лишили ТСЖ само-
стоятельной организационно-
правовой формы, наделив 
таковой вновь создаваемые 
товарищества собственников 
недвижимости (ТСН). Одна-
ко создав ТСН, собственники 
не будут иметь возможности 
управлять многоквартирным 
домом. Это связано с тем, что 
организация и деятельность 
объединений собственников 
жилья в многоквартирном 
доме регулируются Жилищ-
ным кодексом РФ, а создание 
и деятельность ТСН - Граж-

данским кодексом РФ.
Таким образом, законо-

проект предлагает внести из-
менения, благодаря которым 
создание и деятельность ТСЖ 
будет регулироваться жилищ-
ным законодательством РФ. 
Более того, они исключают 
положения о внесении в уста-
вы ТСЖ организационно-
правовых изменений. 

Также на заседании были 
рассмотрены изменения в фе-
деральное законодательство, 
касающиеся вопросов реали-
зации программы капитально-
го ремонта многоквартирных  
домов.    

В ЗСО обсудили поправки в Жилищный кодекс РФ 

Мастер-классы для ульяновских 
врачей продолжатся 
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Предворяла конференцию выставка новейшего медицин-
ского оборудования
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Патриарх 
Московский и всея 
Руси Кирилл в ходе 
визита в Ульяновск 
посетил  
«Авиастар-СП».

Кирилл ШевченКо  �

Первый в истории визит главы Русской 
православной церкви в Ульяновск состоялся 
20 - 21 мая. Авиационный завод патриарх посе-
тил в четверг. Но идею о присвоении одному из 
сделанных на «Авиастаре» новейших военных 
транспортников Ил-76МД-90А имени святого 
равноапостольного князя Владимира губерна-
тор Сергей Морозов озвучил днем ранее, когда 
ожидал прибытия патриарха в аэропорту. 

Обращаясь к рабочему коллективу завода, 
предстоятель Русской православной церкви за-
метил, что есть что-то общее между авиацией и 
праздником Вознесения Господня, который пра-
вославные верующие отмечают именно 21 мая. 

«Человек поднимается при помощи лета-
тельных аппаратов в небо, опираясь на техни-
ческие законы. Но вознесение, о котором нам 
повествует Евангелие, было апогеем миссии 
Христа, который совершил его во благо, во 
спасение, во имя счастья людей. Пусть и ваш 
труд будет вкладом в созидание более счастли-
вой, духовно возвышенной, радостной жизни 
нашего народа», - сказал он. 

Как сообщил генеральный директор «Авиа- 
стара» Сергей Дементьев, патриарх дал свое 
согласие назвать один из произведенных само-
летов именем князя Владимира. «Мы согласо-
вали с патриархом, что назовем самолет Ил-
76МД-90А в честь князя Владимира. Впервые 

Летом область 
станет лидером РФ 
по производству 
стройматериалов. 

олег Долгов  �

В пятницу, 22 мая, губернатор Сергей 
Морозов и президент холдинга «ЕВРОЦЕ-
МЕНТ груп» Михаил Скороход проинспек-
тировали площадку ООО «Сенгилеевский 
цементный завод» и провели совещание по 
вопросу готовности предприятия к запуску 
в эксплуатацию.

В рамках визита глава региона и руко-
водитель холдинга осмотрели отделения 
обжига, цементных мельниц, отгрузки и 
упаковки цемента и центральный пункт 
управления, а также ознакомились с рабо-
той газотурбинной электростанции завода 
мощностью 26 мВт.

По оценкам специалистов, технологии 
цементной промышленности, примененные 
на Сенгилеевском заводе, позволяют повы-
сить производительность труда в 3,5 раза,  
а энергоэффективность - в два раза по срав-
нению с заводами, работающими по «мокро-
му» способу производства цемента. 

Как отметил глава региона, новое про-
изводство будет способствовать созданию 
новых предприятий строительного кластера 
в Ульяновской области. В 2015 году возведе-
ние технологической линии производитель-

он совершит вылет в ноябре этого года», - ска-
зал Дементьев. 

В память о посещении предприятия патри-
арх передал сотрудникам благословленные им 
иконки с изображением Христа Спасителя. 
Сергей Дементьев в свою очередь презен-
товал главе РПЦ икону из камня - символа 
Ульяновской области симбирцита. 

Добавим, что вчера утром пресс-служба 
авиазавода сообщила, что очередной  
Ил-76МД-90А под заводским номером 0105 
(именно его осмотрел в ходе посещения пред-
приятия патриарх Кирилл) передан из про-
изводства окончательной сборки на покраску 
в ОАО «Спектр-Авиа». На воздушном судне 
завершены работы по монтажу систем и обо-
рудования, в кабине экипажа установлена 

современная авионика. Также успешно про-
ведены испытания топливом кессона крыла и 
центроплана на герметичность.

После выполнения окрасочных работ на 
новом серийном Ил-76МД-90А будут продол-
жены наземные отработки. 

«Производство Ил-76МД-90А являет-
ся приоритетным проектом предприятия. В 
2015 году завод уже передал в эксплуатацию 
один самолет этой серии. До конца года в 
рамках контракта с Министерством обороны 
РФ будут отправлены в эксплуатацию еще 
два ВС Ил-76МД-90А», - подчеркнул Сергей 
Дементьев.

После завершения наземных отработок 
и проведения заводских летных испытаний  
Ил-76МД-90А (0105) будет передан заказчику.

«Князь Владимир» взлетит в ноябре 

Цемзавод в Сенгилее готов к запуску 
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В «большой пятёрке» грузооборот вырос только 
у ульяновской авиакомпании и у её «дочки» 

Система 
менеджмента 
качества 
Ульяновского 
моторного завода 
сертифицирована 
на соответствие  
ISO 9001

Ульяновский мотор-
ный завод (УМЗ) «Группы 
ГАЗ» получил сертификат, 
подтверждающий соответ-
ствие системы менеджмен-
та качества (СМК) пред-
приятия международному 
стандарту ISO 9001 в от-
ношении разработки, про-
изводства и поставки ав-
томобильных двигателей. 
Сертификационный аудит 
проводили представители 
российского офиса немец-
кой экспертной организа-
ции TÜV SÜD Rus («ТЮФ 
ЗЮД Рус»).

Новые автомобили 
оказались не по 
карману россиянам

За первые четыре меся-
ца 2015 года россияне зна-
чительно сократили траты 
на покупку новых автомо-
билей: всего на эти цели 
было потрачено 575,7 мил-
лиарда рублей. Это на 25 
процентов меньше, чем за 
аналогичный период про-
шлого года (764,7 милли-
арда). Такие данные в сво-
ем исследовании приводит 
аналитическое агентство 
«Автостат». Всего в янва-
ре - апреле 2015 года было 
продано 487,6 тысячи авто-
мобилей - на 38 процентов 
меньше, чем за тот же пе-
риод годом ранее. При этом 
средневзвешенная цена но-
вого легкового автомобиля 
с начала года выросла на 21 
процент и составила 1 мил-
лион 181 тысячу рублей.

АСВ вводит новую 
систему взносов 
страхования 
вкладов

Агентство по страхова-
нию вкладов вводит с пер-
вого июля новые правила 
взносов в систему страхо-
вания вкладов. Об этом в 
интервью на одном из фе-
деральных каналов заявил 
глава агентства Юрий Иса-
ев. По его словам, величина 
взносов в Фонд страхова-
ния вкладов вырастет для 
банков, ведущих риско-
ванную политику. Размер 
взносов будет учитывать 
не только уровень ставок, 
но и финансовое состоя-
ние банка. Таким образом, 
новая система будет зави-
сеть от поведения банков 
на рынке и в свою очередь 
не даст им повода обещать 
непомерно высокие ставки 
по депозитам.

«Быстроденьги» 
измерили 
вовлечённость 
персонала в работу

По итогам 2014 года 
этот показатель составил  
70 процентов. Информа-
цией о том, как провести 
оценку качества управле-
ния человеческим капи-
талом, специалисты «Бы-
строденег» поделились в 
ходе первого заседания 
Ульяновского клуба ди-
ректоров по персоналу, 
которое прошло 14 мая на 
площадке головного офиса 
компании. В мероприятии 
приняли участие руково-
дители, директора по пер-
соналу, HR-специалисты 
ведущих российских и 
международных компаний, 
работающих в регионе. 

Tele2 рассказала деловым 
партнёрам в Ульяновске  
о формах сотрудничества

В преддверии запуска сотовых опе-
раций под собственным брендом в 
Ульяновской области оператор мобильной 
связи провел конференцию для бизнес-
партнеров. Во встрече приняли участие 
представители 20 дилеров региона. Целью 
конференции было знакомство действую-
щих партнеров Ульяновского филиала 
ЗАО «НСС» с бизнес-моделью компании 
Tele2. Спикеры компании подробно рас-
сказали гостям об истории Tele2 и клю-
чевых принципах деятельности, а также о 
возможности совместных проектов.

георгий Кузнецов  �

Всего за январь - апрель 2015 года пятер-
ка лидеров России по авиационным грузопе-
ревозкам перевезла 265 320,49 тонны грузов 
и почты, что на 8,9 процента больше, чем за 
январь - апрель 2014 года, и составляет 81,8 
процента всего грузопотока российских ави-
акомпаний за четыре месяца 2015 года. 

Ульяновская «Волга-Днепр», добавив 3,3 
процента, перевезла 12 167,51 тонны грузов 
и почты (четвертое место в «большой пятер-
ке»). Ее «дочка»  - «Эйр Бридж Карго» - ли-

дирует с 187 042,5 тонны (+21,4 процента по 
отношению к периоду январь - апрель 2014 
года). Вторым стал «Аэрофлот» с показате-
лями 41 882,66 тонны грузов и почты и ми-
нус 7,6 процента, третьим -  «Трансаэро» (15 
099,82 тонны, минус 26,9 процента). Замкну-
ла пятерку авиакомпания  «Сибирь»: 9 128 
тонн грузов и почты, минус 21,9 процента.

Добавим, что процент коммерческой на-
грузки снизился у всех лидеров рынка, за 
исключением компании «Волга-Днепр», до-
бавившей в этом показателе 2,3 процента. 

ностью 1,3 миллиона тонн цемента получи-
ло статус приоритетного инвестиционного 
проекта, что предполагает предоставление 
существенных мер государственной под-
держки.

«В реализации инвестиционных про-
ектов для нас, в первую очередь, важен со-
циальный эффект. И сегодня целью моего 
визита было убедиться, что завод действи-
тельно соответствует мировым стандартам 
и не несет вреда экологии, а также обсудить 
вопросы развития социальной инфраструк-
туры в поселке Цемзавод. Ввод в эксплуа-

тацию завода позволит создать более 500 
рабочих мест как на самом предприятии, 
так и в смежных отраслях, а сумма налого-
вых отчислений составит порядка 100 - 150 
миллионов рублей», - сообщил Сергей Мо-
розов. 

Как отметил Михаил Скороход, за по-
следние месяцы сотрудники холдинга  
совместно с правительством региона сдела-
ли многое для ввода завода в эксплуатацию 
- основной объем необходимых работ за-
вершен и на сегодня реализуется комплекс 
пусконаладочных мероприятий. Рабочий 
запуск предприятия пройдет летом. 

«С запуском Сенгилеевского завода 
регион станет лидером по производству 
строительных материалов в России, - под-
черкнул Скороход. - Это касается не только 
суммарной мощности в четыре миллиона 
тонн цемента в год, но и новейших миро-
вых разработок, которые внедрены на про-
изводстве».

Справка «Ульяновской правды» 
ООО «Сенгилеевский цементный завод» основан 
в 2009 году на месте старого цементного заво-
да, начавшего свою работу в Сенгилее в 1913 
году. Мощность нового завода - 1,3 миллиона 
тонн цемента в год. Поставщик оборудования: 
германский концерн KHD HUMBOLDT WEDAG 
INTERNATIONAL. На заводе строится собственная 
газотурбинная электростанция мощностью  
26 мВт, которая обеспечит предприятие собствен-
ной тепловой и электрической энергией.
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Состояние 
ульяновской 
промышлен-
ности 
обсудили  
на площадке 
ОНФ.

Ксения раКитансКая  �

Текущий экономический момент 
в России почувствовали все, в том 
числе и промышленные предприя-
тия Ульяновской области: местные 
промышленники взволнованы - си-
туация может привести к снижению 
поступлений в бюджеты всех уров-
ней и нарушить работу оборонно-
промышленного комплекса…

«Нельзя сдавать лидирующих 
позиций, которые мы занимали 
многие годы», - считают предпри-
ниматели. Исторически сложи-
лось, что наша область с 1943 года 
являлась  одним из важнейших 
центров советской оборонной про-
мышленности, внесшего огромный 
вклад в Великую Победу. Именно 
сюда были переведены из других 
городов промышленные предпри-
ятия, обеспечивающие Советскую 
армию всем необходимым, начиная 
от продуктов питания и заканчивая 
вооружением.  «Сегодня регион 
является одним из лидеров При-
волжского федерального округа по 
динамике роста индустрии, но под-
держивать эти показатели на при-
вычном высоком уровне удается 
неимоверными усилиями», - при-
знаются промышленники. 

Чтобы обсудить наболевшие 
вопросы развития и возможные 
пути их решения, руководите-
ли областных промпредприятий, 
представители общественных орга-
низаций «Деловая Россия», «Опо-
ра России», областных Торгово-
промышленной палаты, Союза 
промышленников и предпринима-
телей и правительства собрались 
за «круглым столом». Заседание 
состоялось в рамках проведения 
рабочей группы Общероссийского 
народного фронта «Честная и эф-
фективная экономика».

Успехи и проблемы
Начала разговор начальник 

управления промышленности и 
оборонно-промышленного ком-
плекса администрации губернато-
ра Марина Глухова, которая под-
черкнула, что по итогам I  квартала 
Ульяновская область смогла сохра-
нить положительную динамику: 
«Индекс производства в обраба-
тывающих отраслях промышлен-
ности составил 117,3 процента, что 
является  очень хорошим показа-
телем (по России этот показатель 
равен 97 процентам). Сохранить 
такие показатели удалось благода-
ря тому, что хорошо сработал авиа-
ционный завод, сдавший заказчи-
ку - Минобороны РФ - самолет 
Ил-76МД-90А. С января набирает 
обороты и Ульяновский автомо-
бильный завод: в прошлом году с 
учетом программы  модернизации 
автотранспорта (так называемой 
утилизации, хотя довольно боль-
шая часть автомобилей была про-
дана по схеме trade in) он произвел 
чуть больше 51 тысячи автомоби-
лей. Сегодня руководители заверя-
ют, что с учетом продолжающейся 
поддержки государства, по опти-
мистичному прогнозу, они смогут, 
в 2016 году произвести и продать 
около 60 тысяч  автомобилей, а это 
означает, что к концу текущего года 
удастся получить хорошие пока-
затели по промышленному произ-
водству».

В поисках кредитов и кадров

по итогам I  квартала Ульяновская область 
смогла сохранить положительную динамику, 
индекс производства в обрабатывающих отраслях 
промышленности составил 117,3 процента, что 
является  очень хорошим показателем (по России этот 
показатель равен 97 процентам). Сохранить такие 
показатели удалось благодаря тому, что хорошо сработал 
авиационный завод, сдавший заказчику - Минобороны РФ - 
самолет Ил-76МД-90А

На сегодняшний день опасения 
чиновников вызывает сфера ав-
токомпонентов. Речь идет прежде 
всего о ситуации на Димитровград-
ском автоагрегатном заводе. Впро-
чем, после вмешательства губерна-
тора Сергея Морозова достигнута 
договоренность о переходе ДААЗа 
под контроль главного потребите-
ля - АвтоВАЗа, что должно уже в 
ближайшее время способствовать 
стабилизации состояния Дими-
тровградского завода. Еще одной 
болевой точкой, по словам Ма-
рины Глуховой, является «БАУ 
Моторс». Предприятие не попало 
под действие постановлений, суб-
сидирующих затраты, связанные с 
обязательной уплатой утилизаци-
онного сбора с 1 января 2015 года. 
Продукция оказалась неконкурен-
тоспособной по цене, производ-
ство автомобилей приостановлено.  
Сейчас предприятие активно про-
рабатывает производство модели 
междугородного автобуса, в том 
числе с использованием газомотор-
ного топлива.

Вопрос номер один: 
система кредитования
Промышленники попытались 

объяснить, почему показатели их 
сферы могут снизиться. Общей про-
блемой является система кредито-
вания. По словам президента, пред-
седателя правления Ульяновской 
торгово-промышленной палаты 
Юрия Рогова, процентные ставки 
по кредитам с начала года не ме-
нялись, хотя такой инструмент не-
обходим. «Основное препятствие 
для дальнейшего кредитования 
промышленных предприятий - это 
их высокая текущая долговая на-
грузка, - считает он. - Для промыш-
ленности кредитование - подчас 
единственно возможный инстру-
мент развития бизнеса. Однако 
сегодняшние рублевые ставки - от 
18 до 20 процентов - необычайно 
высоки. На таких условиях невоз-
можно реализовывать долгосроч-
ные проекты». 

Мнение Юрия Рогова разделил 
заместитель генерального дирек-
тора АО «Ульяновское конструк-
торское бюро приборостроения» 
Алексей Баев: «Нужно объединять 
усилия государства и предприни-
мателей. Без государственной под-
держки многим сегодня сложно 
справиться с трудностями. Напри-
мер, нельзя не сказать про такую 
важную проблему, как техническое 
перевооружение. Для решения 
этого вопроса необходимо внуши-
тельное финансирование, но сразу 
возникает вопрос, где его взять. 
Надо искать пути решения, потому 
что мы должны быть конкуренто-

способными и с точки зрения про-
изводительности труда, и с точки 
зрения качества продукции».  

Финансовая поддержка субъ-
ектов деятельности в сфере про-
мышленности предоставляется в 
формах, предусмотренных законо-
дательством Российской Федера-

ции, с учетом особенностей, уста-
новленных Федеральным законом 
«О промышленной политике», 
который направлен на увеличение 
общей отдачи вложенных средств, 
прежде всего в виде формирования 
стабильного налогового потока, а 
не разового финансового результа-
та. Однако, по словам участников 

заседания, денег в промышленно-
оборонном комплексе недоста-
точно. Алексей Баев вынес пред-
ложение о разработке системной 
работы в использовании бюджет-
ных средств.  

Генеральный директор УК ЗАО 
«Фирма Русь» Зинаида Измайло-
ва, как и другие участники заседа-

ния, поддержала коллегу и расска-
зала о своем опыте работы, сравнив 
его с плаванием против течения, в 
котором многих «снесло» и «разби-
ло» о камни. Директор с 20-летним 
стажем считает, что промышлен-
ность сегодня пошла на дно и кри-
зис 2015 года должен заставить лю-

дей трезво оценить ситуацию. «Я 
считаю, что сегодняшнее падение 
является точкой старта. Как руко-
водители, мы обязаны сохранить 
свои предприятия, обеспечивая 
работой сотрудников», - говорит 
Измайлова.  - Людям нужно посто-
янство и уверенность в завтрашнем 
дне. Придя на работу, швея должна 

знать, что работы много, и она мо-
жет взять на себя такой объем рабо-
ты, какой сама посчитает нужным, 
не опасаясь, что завтра заказов не 
будет. В текстильной промышлен-
ности важную роль играет рынок. 
Спрос рождает предложение».

В последние годы рынок за-
няли торговые сети: в Ульяновске 
появляются торговые центры, где 
основная часть товара завозится 
из Турции и Китая. Участники за-
седания выдвинули предложение, 
чтобы  в Ульяновскую область 
завозили не менее 80 процентов 
продукции российского произво-
дителя, подчеркнув, что силы для 
производства есть, в том числе и у 
местных предприятий, например, 
таких как «Фирма Русь».  Все со-
шлись во мнении, что надо обе-
спечить работой земляков, а не 
пользоваться услугами работни-
ков, приехавших к нам «вахтовым 
методом». 

Вопрос номер два: кадры
Еще одной проблемой явля-

ется дефицит кадров, умеющих 
работать в современных условиях. 
Существует острейший дефицит 
управленцев всех уровней, тех-
нологов, конструкторов, высоко-
квалифицированных рабочих. Без 
притока новых специалистов, спо-
собных работать в условиях острой 
конкуренции, невозможно улуч-
шение экономического положения 
организаций. В течение последних 
десятилетий в нашем обществе 
сложилось устойчивое мнение, что 
успешная карьера человека воз-

можна только при наличии у него 
высшего образования. А вот рабо-
чие профессии в России пока по-
пулярностью не пользуются, тогда 
как потребность в них на рынке 
труда велика. 

Директор Ульяновского авиа-
ционного колледжа Анна Шуен-
кова в своем выступлении отме-
тила о существующем сегодня в 
России дефиците рабочих кадров 
по техническим направлениям, 
так называемом кадровом голоде. 
«Наши ресурсы уже на исходе, мы 
это чувствуем сегодня, в том числе 
и на себе: преподавать в колледже 
скоро будет некому. Если не про-
водить работу по популяризации 
рабочих специальностей, через два 
- три года «голод» прочувствуют 
и промышленные предприятия», 
- рассказывает она. По словам пе-
дагогов, студентов не держит даже 
определенность в будущем месте 
работы: обучаясь, они проходят 
практику на том же авиационном 
заводе и заранее знают, что рабо-
тодатель предоставит им место. 
Однако, оканчивая колледж, вы-
пускники уходят в другую сферу 
деятельности или в армию, где их 
«разбирают», многие мигрируют в 
другие регионы.   

Ульяновские предложения 
озвучат в Москве

По итогам заседания рабочей 
группы Общероссийского народ-
ного фронта «Честная и эффек-
тивная экономика» сопредседатель 
регионального штаба ОНФ Елена 
Куцинина заверила, что все пред-
ложения по повышению эффектив-
ности государственной промыш-
ленной политики, выработанные 
в ходе встречи,  будут озвучены 
на  промышленной конференции 
«Страна живет, пока работают за-
воды» в Москве. 

Эта конференция, организован-
ная ОНФ совместно с «Деловой 
Россией», должна стать эффектив-
ной площадкой для представителей 
региональных отделений движе-
ния, экспертов, промышленников 
и предпринимателей со всей стра-
ны. Специалисты реального секто-
ра экономики обсудят приоритеты 
новой промышленной политики, 
работу по подготовке подзаконных 
актов закона «О промышленной 
политике», эффективность рабо-
ты институтов развития промыш-
ленности, проблему повышения 
престижа рабочих профессий, от-
раслевые планы импортозамеще-
ния, поддержку экспорта и другие  
вопросы.
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В октябре прошлого года УАЗ запустил в серию обновленный Patriot. 
Сегодня именно на него завод делает ставку

«БАУ Моторс» надеется на новую модель международного автобуса
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В Ульяновске 
продолжается 
обсуждение темы 
благоустройства 
берегов Свияги. 

Искандер МУдарИсОВ �

Ульяновские ветераны вы-
ступили с инициативой увекове-
чить Великую Победу в названии 
набережной, которую планируют 
построить вдоль реки Свияги в 
18-м микрорайоне областного 
центра. Такое предложение от 
старшего поколения поступило 
губернатору Сергею Морозову в 
минувшую субботу, когда глава 

В ближайший  
уик-энд в Ульяновске 
пройдет велопарад в 
поддержку развития 
велосипедной 
инфраструктуры и 
за безопасность на 
дорогах. Правда, 
где именно проедут 
велосипедисты, пока 
неясно.

алёна даМбаеВа �

Подобные акции в это воскресенье пла-
нируются во многих российских городах. 
Таким образом велосипедисты, которых с 
каждым годом становится все больше, хо-
тят обратить внимание общественности на 
их проблемы. В Ульяновске у велолюбите-
лей также будет возможность обговорить 
острые вопросы с главой региона Сергеем 
Морозовым. Предполагается, что он при-
мет участие в велопараде, после чего в 
ходе специального совещания обсудит с 
активистами перспективы развития вело-
сипедного движения в регионе. 

Напомним, велопрогулки с участи-
ем губернатора у нас не редкость, однако 
в этом году у организаторов мероприя-
тия возникли проблемы с согласованием 
маршрута. И хотя до старта акции оста-
лось меньше недели, вопрос так и остается 
нерешенным. 

- Мы предлагаем проехаться по дороге 
вдоль Свияги. По берегам этой реки мож-
но быстро добраться из дальнего Засвия-
жья или из Киндяковки в центр города, 
минуя основные транспортные потоки, 
чем многие велосипедисты охотно поль-
зуются. Студенты используют этот путь, 
чтобы добраться до учебы, люди постарше 
ездят по этой дороге на работу, в выход-
ные многие здесь катаются с детьми. Этот 
маршрут очень востребован, и для более 
безопасного и удобного проезда велоси-
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Управляющие компании 
будут оцениваться в том 
числе по критическим 
публикациям в СМИ.

александр сТерХ �

Вопрос повышения качества  
предоставляемых жилищно-комму-
нальных услуг остается приоритет-
ным и находится под пристальным 
вниманием региональной власти. 
Важным при оценке работы комму-
нальщиков является оценка, которую 
дают сами жители. Поэтому по пору-
чению губернатора Сергея Морозова 
в Ульяновской области было разрабо-
тано постановление «Об оценке эф-
фективности деятельности по управ-
лению многоквартирными домами». 

В основу этого нормативно-
правового документа, представлен-
ного на заседании президиума коор-
динационного совета собственников 
в жилищном и коммунальном хозяй-
стве, проведенном главой региона, 
вошли критерии, позволяющие объ-
ективно оценить свою управляющую 
компанию (УК). В частности, это та-
кие показатели, как количество сове-
тов многоквартирных домов (позволя-
ет оценить готовность УК выполнять 
принятые собственниками решения), 
процент сбора платежей за услуги 
ЖКХ, количество случаев привлече-
ния коммунальщиков к ответствен-
ности за нарушения лицензионных 
требований и процент исполнения 
аварийных заявок в установленные 
сроки. Кроме того, на место в рейтин-
ге влияет своевременность расчетов 
УК с поставщиками энергоресурсов, 
наличие (или отсутствие) энерго-
сервисных контрактов. И еще один и 
очень важный показатель - критиче-
ские публикации в прессе.

- Повышать качество жилищно-
коммунальных услуг и эффектив-
ность деятельности по управлению 
многоквартирными домами необхо-
димо в том числе и путем объедине-
ния жителей, которые могут отстаи-
вать свои интересы и права и готовы 
к конструктивному сотрудничеству, 
- подчеркнул Сергей Морозов. - Раз-
работка нормативного документа, 
определяющего эффективность рабо-
ты УК, является одним из важных на-
правлений повышения грамотности 
и культуры населения в сфере ЖКХ. 
Это особенно важно в преддверии 
масштабного регионального проекта 
«Пятилетка благоустройства», кото-
рый направлен на повышение уровня 
благоустроенности населенных пун-
ктов нашего региона и на повышение 
общей культуры жителей.

По мнению Александра Потапо-
ва, заместителя председателя прези-
диума координационного областного 
совета собственников в жилищном 
и коммунальном хозяйстве и одного 
из разработчиков нормативного акта, 
новый документ не дублирует уже су-
ществующую законодательную базу, а 
дополняет ее важными общественны-
ми критериями. 

- Рейтинг позволит дать объектив-
ную экспертную оценку действиям и 
решениям организаций, которые ра-
ботают на рынке управления много-
квартирными домами. А сами жители 
получат дополнительную информа-
цию о том, кто и как управляет их до-
мами, - отметил Александр Потапов. 

Также на заседании обсуждался 
вопрос проведения на территории на-
шего региона Международного дня 
соседей. Этот праздник направлен на 
объединение жителей, налаживание 
добрососедских отношений как меж-
ду жильцами отдельных домов, так и 
микрорайонов в целом. 

Впервые Международный день 
соседей отметят в Ульяновской обла-
сти 29 мая. В этот день на нескольких 
площадках областного центра прой-
дут культурно-массовые мероприя-
тия, специалисты дадут разъяснения 
по жилищно-коммунальным вопро-
сам. Жильцы поделятся с соседями 
опытом в решении возникающих ком-
мунальных проблем. Наиболее актив-
ным жителям вручат дипломы.

Коммунальщики 
получат свой 
рейтинг

Дорогу - велосипедам

педистов здесь нужно сделать совсем чуть-
чуть: выровнять грунт, привести в порядок 
обочины - что мы и хотим показать, - объ-
ясняет активист клуба «Симбайк» Татьяна 
Державина. - А нам говорят: «Нет, там не-
безопасно. Давайте вы проедете от Виннов-
ской рощи до площади Ленина. Мы там до-
роги перекроем…». А какой от этого толк? 

Проект, предусматривающий исполь-
зование поймы Свияги как общегород-
ского веломаршрута, был разработан сим-
байковцами два года назад, однако тогда 
заручиться поддержкой городской адми-
нистрации не удалось. Взамен любителям 
двухколесного транспорта предложили 
сделать велодорожку от площади Ленина 

до нового моста, однако и в этом случае 
планы могли так и остаться планами, если 
бы не вмешательство главы региона. В 
2014-м первая велодорожка, на создание 
которой было выделено семь миллионов 
рублей, появилась. Однако до моста по ней 
добраться нельзя, так как она обрывается у 
здания завода «УНИПТИМАШ». 

- Теперь выясняется, что на то, что-
бы реализовать проект до конца, нужно 
18 миллионов. Нам обещают, что строи-
тельство велодорожки будет продолжено 
поэтапно, но технической документации 
на продолжение работ нет, денег, соот-
ветственно, тоже, - отмечает Державина. 
- Именно поэтому мы и предлагаем приве-
сти в порядок маршрут вдоль Свияги - это 
не потребует от города больших вложений, 
а люди будут благодарны. Тем более что 
формирование велосипедной инфраструк-
туры позволяет решить и другие пробле-
мы: там, где может проехать велосипедист, 
может проехать инвалидная или детская 
коляска. 

Впрочем, некоторых велосипедистов 
полумеры уже не устраивают. По их сло-
вам, число владельцев двухколесного 
транспорта растет чуть ли не в геометри-
ческой прогрессии, в то время как вопрос 
велосипедной инфраструктуры стоит на 
одном месте. 

- Пять лет назад в России продавалось 
порядка пяти миллионов велосипедов в 
год. В этом году спортивные магазины 
уже прошли эту точку еще месяц назад. 
И если где-нибудь в деревне можно спо-
койно кататься по улицам, то в городе это 
небезопасно, - отмечает руководитель сети 
«Прокат-Мокат» Вагиз Зелимов. - Мы лю-
бим сравнивать себя с Европой - там есть 
развитая велоинфраструктура, но она не 
появилась из ниоткуда. Нам тоже нужно 
подходить к решению этого вопроса си-
стемно. Мы предлагаем выделить из тех 
средств, которые предусмотрены на ре-
монт дорог, небольшую часть на создание 
велоинфраструктуры. Путь это будет не-
много - один или пять процентов, но пусть 
эти деньги выделяются регулярно. Также 
необходимо закладывать в технические 
задания по ремонту дорог те нормативы, 
которые есть по велосипедной инфра-
структуре, чтобы везде, где есть дорога, 
рядом мог спокойно пройти пешеход и 
проехать велосипедист. 

Набережная Победы 

Ветераны передали губернатору свое предложение по присвоению 
новой набережной имени Победы

региона с городскими властями 
проводил выездное совещание 
по благоустройству. 

Местом пристального вни-
мания властей стала территория 

вдоль реки Свияги - от улицы 
Аблукова до торгового центра 
«АкваМолл». Прибрежная зона в 
18-м микрорайоне могла бы стать 
излюбленным местом отдыха го-
рожан. Сегодня - это место дикого 
отдыха: кучи мусора, горы пустых 
бутылок, остатки былого отдыха 
и веселого застолья. Отсутствие 
благоустроенных скамеек и сто-
ликов компенсируется голыми 
пеньками и пустыми ящиками. 
Чуть поодаль - возле недостроен-
ного и заброшенного спортком-
плекса - и вовсе отсутствует доро-
га, а вместо тротуара - деревянная 
пешеходная дорожка а-ля XIX 
век. Район медицинского коллед-
жа изобилует колдобинами и раз-
росшимися кустарниками.

Губернатор высказал крити-
ческие замечания в адрес город-

ских властей и служб. Сергей 
Морозов одобрил озвученные 
предложения по благоустройству 
зеленой зоны, установке нового 
уличного освещения, сооруже-

нию пешеходных переходов, в 
том числе для малоподвижных 
групп населения, и строитель-
ства новой автомобильной доро-
ги, которая свяжет Московское 
шоссе и улицу Пушкарева вдоль 
реки Свияги и таким образом 
разгрузит транспортные потоки. 
При этом глава региона подчер-
кнул, что освоение территории 
должно проходить при жестком 
контроле расходования бюджет-
ных средств и с привлечением 
представителей бизнеса, которые 
готовы инвестировать в проект 
благоустройства.

О проекте комплексного бла-
гоустройства берега реки Свияги 
с рекреационной зоной рассказал 
генеральный директор компании 
ДАРС Сергей Сабанов. По его 
словам, к осени текущего года 
подготовительные работы по дан-
ному проекту будут завершены и 
начнется этап его реализации. 
Планируется строительство на-
бережной протяженностью поч-
ти в один километр при ширине 
не менее 50 метров, где будут по-
строены жилые дома, променад, 
детская площадка, разбит сквер, 
обустроены пляж, выходы к реке, 
зоны отдыха с лавочками и бесед-
ками, а всем желающим предло-
жат прокат водных велосипедов 
и катамаранов. Пристальное вни-
мание при этом уделено спортив-
ной составляющей, в частности, 
запланированы специальная до-
рожка для велосипедистов и база 
для водных видов спорта. 

Идея бизнеса была одобре-
на губернатором и городскими 
властями. Однако для контроля 
над исполнением всего заплани-
рованного Сергей Морозов пред-

ложил создать наблюдательный 
совет по благоустройству набе-
режной. В его число должны вой-
ти представители общественно-
сти, местные жители, ветераны. 
Кстати, именно они передали гу-
бернатору свое предложение по 
присвоению новой набережной 
имени Победы. 

- Это место должно стать од-
ним из самых красивых не толь-
ко в Засвияжском районе, но и 
во всем нашем городе, - отметил 
Кетдус Мухаметшин, ответствен-
ный секретарь областной Книги 
памяти «Солдаты Отчизны», ве-
теран МВД. - Сюда можно будет 
приходить не только для отдыха 
и развлечений, но и для проведе-
ния патриотических мероприя-
тий по воспитанию подрастаю-
щего поколения в духе верности 
и гордости за свое Отечество. 

Губернатор полностью одо-
брил идею ветеранов по названию 
набережной и предложил разме-
стить на ней символику боевой и 
трудовой славы ульяновцев, ар-
хитектурные формы, посвящен-
ные героям воины и труда. 

- Проект должен стать при-
оритетным по благоустройству 
областного центра, - подчеркнул 
Сергей Морозов. - Ветераны пра-
вы, в вопросах благоустройства 
города надо руководствоваться 
тем, что нас всех сейчас объеди-
няет. А это прежде всего патрио-
тизм и желание лучше знать 
свою историю. Поэтому к реали-
зации проекта нужно привлечь 
повышенное внимание, чтобы 
впервые в Ульяновске появилась 
благоустроенная набережная - 
комфортное место отдыха жите-
лей и гостей города. 
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Почему на 
«Авиастаре»  
нет даже 
таблички  
в память  
о Николае 
Вихлевщуке?

Оксана МОИсееВа  �

Уроженец Украинской ССР 
Николай Вихлевщук сделал для 
Ульяновской области, может быть, 
чуть поменьше, чем Петр I для 
Санкт-Петербурга. В 1976 году он 
был назначен на должность началь-
ника «Главульяновскстроя». И под 
его руководством были возведены 
такие объекты, как Ульяновский 
авиационный комплекс вместе с той 
частью, которую мы сейчас назы-
ваем Новым городом, Заволжский 
хлебозавод, пивоваренный и меха-
нический заводы, заводы электро-
приборостроения.

Было введено в эксплуатацию 
пять(!) миллионов квадратных ме-
тров жилья, построено сто одно 
здание для детских дошкольных 
учреждений, сорок четыре школы и 
двадцать восемь медучреждений.

Летом прошлого года на доме 
№ 5 на улице Гончарова, где жил 
Николай Вихлевщук, была откры-
та мемориальная доска. А в одном 
интервью местным СМИ бывший 
начальник управления «Стройком-
плекта» Александр Константинов 
сказал так:

- Роль Николая Антоновича в 
строительстве авиазавода трудно 
переоценить, однако у проходной 
«Авиастара» нет даже мемориальной 
таблички, рассказывающей о нем. А 
по-хорошему нужен, наверное, бюст. 
Маленькая деталь: после совещания, 
почти всегда, Николай Антонович 
объедет всю стройку, побывает в 
каждой бригаде, поздоровается с 

Чемпион мира 
по версии WBA 
сдаст нормы ГТО 
в Ульяновске.

нИкОлай ВладИМИрОВ �

С 2011 года легендарный спорт- 
смен, актер, депутат Государствен-
ной думы Николай Валуев зача-
стил в Ульяновск. И это объяснимо 
- спортсмен является сегодня вице-
президентом Федерации хоккея с 
мячом России. А наш город станет 
в январе будущего года столицей 
мирового первенства по бенди. В 
очередной раз чемпион мира по 
версии WBA заглянул в Ульяновск 
на прошлой неделе. 

Валуев пообщался с патриар-
хом Кириллом (еще в 2009 году 
РПЦ и ФХМР подписали согла-
шение о сотрудничестве), отстоял 
литургию во вновь освященном 
Спасо-Вознесенском кафедраль-
ном соборе, принял участие в за-
крытии Фестиваля зимних видов 
спорта. «Ульяновская правда» от-
следила за передвижениями боксе-
ра по Ульяновску.

В короткие минуты, когда у 
Николая Сергеевича выпадало 
свободное время, удавалось даже 
переброситься с ним парой слов. 
Получилось такое блиц-интервью 
на ходу. Точнее на бегу. Посколь-
ку шаги более чем двухметрового 
Валуева таковы, что те, кто ниже 

ростом, вынуждены бежать рядом, 
пристраиваясь под его поступь. 
Рост 213 см доставил ему немало 
хлопот в лифтах гостиницы «Ве-
нец» и Ледового дворца «Волга-
Спорт-Арена»: высокий во всех 
смыслах этого слова гость вынуж-
ден был склонять голову, чтобы не 
задевать среднестандартные двер-
ные косяки. Сразу вспомнились 
прозвища, которыми Валуева на-
граждали в разное время: от Коля-
кувалда до Зверь с Востока.

Сам Николай Сергеевич на эти 
свои «титулы» не обижается. И с 
юмором вспоминает первое про-
звище, которое он получил от одно-
классников еще в школе, - Голова.

- В детстве у меня были очень 
худые узкие плечи, а голова боль-
шая. Чтобы исправить это несо-
ответствие, я и начал заниматься 
боксом. Впрочем, голова у меня и 
сейчас большая.

Слухи о том, что в базах данных 
еще ленинградского УБОПа конца 
80-х - начала 90-х годов прошло-
го столетия боксер фигурировал 
под «оперативным» псевдонимом 
Коля-кувалда, оказывается, не со-
всем слухи. Валуев не отрицает, что 
питерская братва иногда привлека-
ла его к силовым акциям. Но актив-
ного участия он в них не принимал: 
«Я ни разу ни на кого руки не под-
нял и не сказал грубого слова». Его 
брали на «разборы» и «стрелки» 
скорее как фактор устрашения. 

- Когда я приезжал и с трудом 
вытискивался из своего неудобно-
го, не по росту «жигуля», у противо-
борствующей стороны пропадали 

Главный строитель региона 

Досье:
Вихлевщук Николай Антонович.
Лауреат Государственной премии СССР, заслуженный строитель РСФСР, почетный граж-
данин Ульяновской области (в 1997 году занесен в Золотую книгу почета региона). 
Награды: орден Ленина, два ордена Трудового Красного Знамени, орден Дружбы наро-
дов, орден Октябрьской революции, медаль «За доблестный труд», серебряная медаль 
ВДНХ СССР. Ушел из жизни 23 января 2002 года.

людьми. О его авторитете можно су-
дить по тому, как в 2002 году с ним 
прощались в зале филармонии - вся 
площадь была запружена желающи-
ми, это ведь многого стоит.

Николай Вихлевщук родился в 
конце 1928 года в селе Надлак Чер-
касской области Украинской ССР в 
семье учителя и колхозницы. Окон-
чив восьмилетку, поступил в Киро-
воградский строительный техникум 
и свою карьеру начал с рабочей про-
фессии плотника-бетонщика в го-
роде Лениногорске Казахской ССР. 
Позже он поступил в Сибирский 
строительный институт в Новоси-
бирске, а после окончания институ-
та получил распределение в город 
Бийск Алтайского края. В своей 
трудовой карьере он прошел путь 
от прораба до начальника Главал-
тайстроя, где Николай Антонович 
проработал до 1976 года. В этом году 
он был назначен на должность на-
чальника «Главульяновскстроя», а с 
1990 года восемь лет занимал долж-
ность заместителя главного инжене-
ра треста «Спецстрой».

Его недаром называли главным 
строителем региона. Николай Вих-
левщук провел на стройках в нашей 

области практически полвека. И в 
его профессиональной биографии 
есть немало объектов, значение ко-
торых для Ульяновска и региона 
в целом переоценить невозможно. 
Один «Авиастар» с Новым городом 
чего стоят.

Его дочь Ольга рассказывала, 
что у них вся семья была буквально 
«заточена» под строительство. Жена 
Николая Антоновича тоже работа-
ла в этой сфере, а сама Ольга слова 
«бетон» и «балка» научилась гово-
рить не намного позже, чем «мама» 
и «папа», и воспринимала это со-
вершенно нормально. Правда, был 
этап в ее биографии, когда в под-
ростковом возрасте под влиянием 
фильмов очень хотелось стать кри-
миналистом. Николай Антонович 
ее «вылечил», может быть, жестко, 
но умно - попросил своего приятеля, 
тогдашнего начальника областного 
УВД, взять Ольгу на ДТП. По ее 
словам, то, что она увидела на месте 
происшествия, навсегда избавило 
ее от мечтаний о карьере кримина-
листа. Кстати, в этом поступке Ни-
колая Антоновича виден абсолютно 
нестандартный человек - и в отно-
шениях к членам своей семьи в том 

числе. Ольга Николаевна вспомина-
ет, что ее отец больше всего на свете 
не любил посредственность. Отец 
нещадно ругал ее за тройки и всегда 
говорил, что лучше уж двойка. Мол, 
либо пятерка, либо двойка - другого 
не дано.

Конечно, при такой должно-
сти Николай Антонович общался 
с людьми, как говорится, высших 
эшелонов власти, причем не только 
областной. Ольга Николаевна вспо-
минает, что в гостях у них в то время 
бывали люди, увидеть которых мож-
но было разве что по телевизору. На-
пример, на строительство авиаком-
плекса прибыла делегация, в составе 
которой был тогдашний министр 
обороны СССР Дмитрий Язов. А 
позже, во время визита Бориса Ель-
цина, у Вихлевщука был конфиден-
циальный разговор с президентом, 
о теме которого он никогда никому 
не рассказывал. Но он совершенно 
не кичился своими знакомствами в 
высших кругах, был очень сдержан 
и скромен. Даже от предоставлен-
ной ему «Волги» отказался в пользу 
рядового сотрудника предприятия - 
каменщика. Сказал, что ему вполне 
достаточно служебной машины, а 
заслуженному работнику, как он вы-
разился, она нужнее.

Николай Антонович был не-
вероятно занят. По словам членов 
его семьи, бывали времена, когда он 
спал около четырех часов в сутки, но 
при этой загруженности ухитрялся 
выкраивать время на свое любимое 
занятие. Его хобби было - фотогра-
фия. Результатом этого увлечения 
стала коллекция очень хороших 
снимков. Парадоксально, но среди 
них практически нет фото на глав-
ную тему его жизни - строительства. 
Хотя говорить об этом он мог взах-
леб и бесконечно. 

О пользе молитв за сборную России 
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все вопросы и желание разбираться 
дальше, - с юмором ностальгирует 
Валуев. - Те, кто сегодня шутят про 
«Халка» Валуева, пусть шутят. Это 
их право. Я не обращаю внимания, 
а просто работаю.

Еще об одном этапе своей био-
графии - творческом - Валуев тоже 
вспоминает с улыбкой и легкой 
иронией:

- Это для меня было лириче-
ское отступление, которое я тогда 
мог себе позволить. Старался и эту 
работу делать честно и профессио-
нально. Особенно в рекламных ро-
ликах. В первую очередь я всегда 
болею за результат, за удобовари-
мый продукт. И если можно было 
все сделать весело и по-доброму, 
брался за дело. Снявшись один 
раз в главной роли в фильме «Ка-

менная башка», теперь плохо себе 
представляю, как смог бы снимать-
ся в кино дальше. Это как в спорте: 
день и ночь - работа. Я - депутат 
Госдумы, и как работу в парламен-
те совмещать с чем-то, плохо себе 
представляю. К тому же таким, как 
наши известнейшие актеры, я уже 
не стану, потому что это не мой 
профиль. Предложения сниматься 

мне и сейчас продолжают посту-
пать. Я реагирую на это нормаль-
но - просто отказываюсь. Могу 
согласиться разве только на эпизо-
ды, камео. Сегодня моя основная 
работа - это политическое попри-
ще. Все остальное - интересно, но 
побочно. Это даже хобби не назо-
вешь. Это совершенно другая сфе-
ра, и я не занимаюсь тем, что мне 
не интересно… Возможно ли мое 

возвращение на ринг? Нет. Моя 
боксерская карьера не приоста-
новлена. Она завершена.

В Ульяновске Валуев немно-
го порассуждал о биологическом 
возрасте и богатстве внутреннего 
мира:

- Я не совсем понимаю, что та-
кое биологический возраст. Я его 
не чувствую. Точнее, ощущаю себя 
значительно моложе своих сорока 
с небольшим. Возраст - это внеш-
нее восприятие. А для меня всегда 
внутренний мир был на первом 
месте. В жизни есть принцип, 
который работает: встречают по 
одежке, провожают по уму. Поэто-
му для того чтобы человека узнать, 
нужно время…

Услышали мы от Валуева и 
почти мистическую историю о 
том, как тесно взаимосвязаны 
спорт и религия:

- Во время мирового первен-
ства по бенди 2015 года в Хаба-
ровске российская команда в фи-
нале в первом тайме проигрывала 
шведам 1:2. Тогда нам казалось, 
что мы буквально в одном шаге 
от поражения, и вырвать победу 
нам могло помочь только чудо. 
В перерыве решили помолиться. 
Связались с патриархом. Тот тоже 
пообещал вознести молитву за 
нашу сборную. Прислал нам свое 
благословение и хабаровский вла-
дыка Игнатий. Как видите, наши в 
итоге и выиграли - 5:3.

Примечательно, что в следую-
щий раз Валуев приедет в Улья-
новск уже в субботу - 30-го. Будет 
сдавать нормы ГТО и приглашает 
всех присоединиться.

Николай Валуев, патриарх Кирилл и юные хоккеисты в «Волга-спорт-арене»

Таким строящимся видел Новый город Николай Вихлевщук
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Закрытие концертного сезона  
симфонического оркестра

Прощальный концерт пройдет на сцене Большого 
зала Ленинского мемориала и будет представлять собой 
парад солистов оркестра - ярких, талантливых музыкан-
тов. Гвоздь программы - московское трио им. С.В. Рах-
манинова: Виктор Ямпольский (фортепиано), Михаил 
Цинман (скрипка), Наталья Савинова (виолончель). В их 
исполнении прозвучит Тройной концерт Бетховена, кото-
рый также написан композитором для трех солирующих 
инструментов и оркестра. Известные музыканты пода-
рят ульяновским слушателям возможность насладиться 
шедеврами мировой классики и своим исполнительским 
мастерством.
Начало в 18.30

Седьмой Международный фестиваль 
кино имени Валентины Леонтьевой  
«От всей души»

Вся эта неделя пройдет в Ульяновской области под 
знаком фестиваля кино- и телепрограмм для семейного 
просмотра, которая подарит кинолюбителям невероятное 
количество интересных фильмов и творческих встреч. 
Церемония открытия с традиционной красной дорожкой 
пройдет 27 мая в 18.00 в Ленинском мемориале. Сразу 
после открытия здесь же гостей ждет творческий вечер 
народного артиста России, композитора Максима Дуна-
евского - автора музыки к более чем 60 фильмам и муль-
тфильмам, среди которых поистине легенды советского 
кинематографа. 

Подробную программу фестиваля 
смотрите на нашем сайте

Дни кино в «Квартале»
Креативное пространство «Квартал» в этом году ста-

нет одной из площадок показа конкурсных работ кино-
фестиваля имени Валентины Леонтьевой. В первый же 
день фестиваля здесь покажут восемь короткометражных 
фильмов, которые стали участниками 34-го Международ-
ного студенческого фестиваля ВГИК в 2014 году. 
Начало в 18.30. 

29 мая состоится показ драмы китайского режиссера 
Хи Эрзати-Яхефу «Подлинная любовь» (12+), во время 
которого зрители смогут встретиться с самим Хи Эрзати-
Яхефу и задать ему все интересующие их вопросы. 
Начало в 18.00

30 мая пройдет творческая встреча с народным ар-
тистом России, режиссером Владимиром Хотиненко. В 
числе  его режиссерских работ мини-сериалы «Гибель 
империи», «По ту сторону волков», фильмы «72 метра», 
«Поп». 
Начало в 14.40

Живая мультипликация  
под живую музыку

Дворец книги приглашает 
посмотреть на живую мульти-
пликацию под живую музыку. 
Мультфильм «Бедная Лиза», 
снятый по мотивам одноимен-
ной повести Николая Карамзи-
на, будет озвучен на старинном 
фортепиано Ириной Прокопье-
вой - девушкой с уникальным 
джазовым вокалом.
Начало в 18.00
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Сообщение о  наличии предназначенных для передачи    
в аренду гражданам и юридическим  лицам земельных участков

В соответствии  со ст. 10 Федерального закона  от 24.07.2002 № 101-
ФЗ «Об обороте земель  сельскохозяйственного назначения» муници-
пальное образование «Еделевское сельское поселение» Кузоватовского 
района Ульяновской области сообщает о наличии  предназначенного  
для передачи в аренду  гражданам и юридическим лицам земельного 
участка  площадью 770000 кв. м с   кадастровым номером  73:06:051401:9, 
расположенного по адресу:  Ульяновская область, Кузоватовский район, 
в границах СПК «Заветы Ленина», категория земель: земли сельскохо-
зяйственного назначения, разрешенное использование: для  сельскохо-
зяйственного производства;

Срок аренды - 3 года. 

Арендная плата  устанавливается  в соответствии с  постановлением  
правительства  Ульяновской области от 25.12.2007 № 510.

Заявления граждан  и юридических лиц о предоставлении  земель-
ных участков в аренду принимаются в письменном виде в администра-
ции муниципального образования «Еделевское сельское поселение» 
Кузоватовского района Ульяновской области (Ульяновская область, 
Кузоватовский район, село Еделево, ул. Советская, д. 32/2, телефон  
8 (84237) 2-37-12) в течение тридцати дней со дня опубликования.

В соответствии  со ст. 10 Федерального закона от 24.07.2022 № 101-
ФЗ «Об обороте земель  сельскохозяйственного назначения» в случае 
если подано два и более заявления о передаче земельных участков из 
земель сельскохозяйственного назначения в аренду, такие земельные 
участки предоставляются  на торгах (конкурсах, аукционах).  

 Протокол № 1
  заседания конкурсной (аукционной) комиссии

  ОАО «Средняя Волга»

г. Ульяновск    22 мая 2015 года 
Время проведения заседания: 11.30 (московское) 

Время составления протокола: 11.50 (московское) 
На заседании конкурсной (аукционной) комиссии по рассмотрению 

заявок на участие в торгах в форме открытого аукциона по продаже не-
движимого имущества, принадлежащего на праве собственности ОАО 
«Средняя Волга», присутствовали:

председатель комиссии Бешенова А.А., заместитель председателя ко-
миссии Панчева В.М., члены комиссии: Митьянова Е.П., Афанасьева Ю.В., 
Каяшова О.Г. и секретарь комиссии Герасимова М.Н. Кворум имеется.

Место проведения процедуры:  Рассмотрение заявок на участие в 
торгах в форме открытого аукциона проводится по адресу: Российская 
Федерация, 432017, г. Ульяновск, ул. Кирова, 57, ОАО «Средняя Волга», 
кабинет генерального директора. 

Предмет аукциона: Одноэтажное здание магазина общей пло-
щадью 157,61 кв. м с принадлежностями (Лит. А, А1) по пр-ту Ле-
нинского Комсомола, 7а, назначение: нежилое, кадастровый номер: 
73:24:021005:101:0259150001 и земельный участок, категория земель: зем-
ли населенных пунктов, разрешенное использование: под магазином № 
51, общая площадь 411,07 кв. м, кадастровый номер: 73:24:021005:101, рас-
положенные по адресу: Ульяновская область, город Ульяновск, проспект 
Ленинского Комсомола, дом № 7а.

Начальная цена: 5 377 006 (Пять миллионов триста семьдесят семь 
тысяч шесть)  руб. 00 коп, с учетом  НДС.

Сумма задатка: 537700,60 (Пятьсот тридцать семь тысяч семьсот) 
руб., 60 коп.

Шаг аукциона: 53 770 (Пятьдесят три тысячи семьсот семьдесят) 
руб. 00 коп.

Информационное сообщение о проведении торгов в форме открыто-
го аукциона было опубликовано в  газете «Ульяновская правда», в газете 
«Симбирский Дом», на официальном сайте ОАО «Средняя Волга»: www.
srvolga73.ru., на официальном сайте РФ  для размещения информации о 
проведении торгов: torgi.gov.ru. № извещения 230415/52071/01

Срок окончания приема заявок на участие в торгах в форме открыто-
го аукциона: 21 мая 2015 года в 12.00 по московскому времени.

Сведения о поступивших заявках: на участие в аукционе  заявки не 
поступили.

Конкурсной (аукционной) комиссией принято решение:  признать 
открытый аукцион несостоявшимся в связи с отсутствием заявок на уча-
стие в аукционе. 

Председатель комиссии А.А. Бешенова
Заместитель председателя комиссии В.М. Панчева 
Члены  комиссии:  Е.П. Митьянова 
      Ю.В. Афанасьева
      О.г. Каяшова
Секретарь комиссии М.Н. герасимова

Чтобы слава подвигов  
не померкла в веках

70 лет прошло с того дня, когда над страной прогремел 
салют Победы. Долгих 1418 дней и ночей русский народ шел 
к ней. С каждым годом все меньше и меньше остается среди 
нас тех, кто на своих солдатских плечах принес долгождан-
ную победу. Говорят, война не кончается, пока не похоронен  
последний солдат. Память о произошедших событиях тех 
лет живет в каждой семье. В моей семье это память о пра-
деде Николае Максимовиче Саиткине.

Родился он в 1919 году в селе Чувашская Бездна, вырос и 
учился там же. Как и многие советские люди в деревнях, ра-
ботал в колхозе, поднимал свой родной край. Война застала 
врасплох все поселение, и в кратчайшие сроки было мобили-
зовано почти все мужское население. Так же быстро обучил-
ся мой прадед на артиллериста-разведчика, и в 1941 году 
был отправлен на фронт под Смоленск, там получил боевое 
крещение. После нескольких успешно выполненных заданий 
рота прадеда была перенаправлена в Белоруссию. Не успе-
ли солдаты толком разместиться на новом месте, как их 
накрыло артиллерийской атакой.  К сожалению, прадеда 
серьезно контузило и пришлось ему долгое время лечить-
ся в госпитале. В начале 1945 года Николая Максимовича 
из лазарета отправили в Подмосковье, где он и встретил 
долгожданную Победу. Но военное дело не бросил, в городе 
Мытищи выучился на танкиста и вскоре отправился на 
Дальний Восток. До 1946 года служил в Монголии, защищая 
Родину в войне против Японии. После всех военных баталий 
в свой дом он возвратился с наградами: орденом Славы III 
степени, двумя медалями «За отвагу».

К сожалению, молодость наших прадедов и прабабушек 
выпала на трудное время, но они порой ценой своих жиз-
ней оберегали наше светлое будущие. Но что мы, внуки-
правнуки, можем сделать для них? Уважать и свято чтить 
память ушедших, чтобы слава их подвигов не померкла в 
веках.

Никита Саиткин,  
студент первого курса УлгТУ.

Ксения РаКитансКая �

В 2015 году в Ульяновской об-
ласти последний звонок прозве-
нел в 306 общеобразовательных 
учреждениях для 5371 выпускни-
ка 11-х классов.  

Во всех средних  общеобра-
зовательных школах  состоялись 
торжественные линейки, посвя-
щенные «Последнему звонку», 
в которых приняли участие учи-
теля и школьники 9 - 11 классов, 
родители и выпускники прошлых 
лет. 

Губернатор Сергей Морозов 
посетил две школы областного 
центра, в одной из которых - в 
21-й - провел открытый урок, где 
рассказал выпускникам, что озна-
чает изречение «Где родился, там 
и пригодился» и почему так важ-
но любить свою Родину. 

Поздравительную речь главы 
региона выпускники слушали, 
затаив дыхание.  «Последний 
звонок» - это не только символ 
окончания школы, но и старт 
следующего серьезного этапа 
- взрослого, самостоятельного, 
ответственного. Очень важно, 
чтобы каждый из вас четко осо-
знавал свои цели и задачи в жиз-
ни.  Ульяновская область - реги-
он с большими возможностями, 
готовый предложить молодым и 
энергичным ребятам множество 
вариантов для самореализации 
как в профессиональном, так и 
личном плане. Ваше будущее 
начинается уже сегодня, после 

последнего звонка. Вы должны 
сдать государственные экзаме-
ны на высокие баллы, чтобы по-
ступить в самые лучшие вузы 
и получить самое лучшее обра-
зование по тому направлению, 
которое вы выбрали. Надеюсь, 
что для поступления вы выбере-
те ульяновские вузы. Ведь наши 
университеты готовят профес-
сионалов, которые востребова-
ны во всех сферах. Образование, 
которое можно получить у нас, 
гарантирует трудоустройство и 
достойную заработную плату», - 
сказал Сергей Морозов. 

Месячный марафон сдачи 
единого государственного экзаме-
на для выпускников начался уже 

вчера с предметов «Литература», 
который сдавали более 350 чело-
век, и «География», на который 
заявились  более 100 ребят. Нов-
шеством для всех сдающих ЕГЭ в 
этом году будет отсутствие второ-
го потока. То есть те, кто раньше 
мог сдать или пересдать какие-то 
экзамены в июле, теперь долж-
ны уложиться в срок до 26 июня. 
Именно с этим связано назна-
чение основных дат выпускных 
вечеров: 25 июня в Ульяновске 
состоится областной праздник 
выпускников «Взлетная поло-
са», после чего 27 июня ребята, 
окончившие 11 классов, получат 
школьные аттестаты на своих вы-
пускных вечерах.

Здравствуй, марафон ЕГЭ!
Во всех школах России прозвенел последний звонок - 
для одиннадцатиклассников закончились уроки.  
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